

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Las conciencias hipócritas

11  
Ayer adelantamos el probable proceso de la actuación de los republicanos y liberales respecto al asesinato del presidente del Consejo de Ministros don Eduardo Dato.

Lo mismo está ocurriendo con la actitud de muchos de nuestros izquierdistas ante el proceso del bolcheviquismo ruso.

Ya se atreven a defender a cara descubierta a los leninistas, y hasta se atreven a compararlos con los primeros cristianos!

Estamos aquí en la última de las fases a que aludimos.

En uno de esos periódicos monárquicos que se cubren con el gorro frigio cuando les conviene, leíamos lo siguiente:

«Le ocurre hoy al bolcheviquismo algo de lo que le ocurría al Cristianismo en su primera edad.»

«Entre las analogías que se advierten, la más clara e incomprensible en esta época es la ignorancia despectiva que los burgueses tienen de los bolcheviques. Como la que tenían —añade— los patriotas romanos de los discípulos de Jesucristo.»

«Un hombre insospechable y autorizado, Lloyd George, para explicar el Tratado comercial anglo-ruso, ha dicho que los gobernantes soviéticos son hombres muy capaces. Es decir, no son los monstruos de las caricaturas folletinescas.»

Seguramente tal descripción ha llenado de sorpresa a muchos creyentes de la masa común. Les ha quitado un poco del encanto de su credo. Es como si el Papa, haciendo la exégesis de un pacto entre la Iglesia y el infierno, les dijera a los católicos que el diablo no es tan diabólico como hasta ahora creen.»

Y esto se dice y esto se escribe cuando el telégrafo ha transmitido al mundo entero la siguiente comunicación de Trotzky dirigida a la ciudad de Cronstadt en estos últimos días:

«¡Atención! Si la ciudad y la fortaleza de Cronstadt, si los navios de guerra en perfecto estado no se rinden en el plazo de doce horas, haré fusilar a todos los habitantes de la ciudad de Cronstadt de más de siete años y aquellos de sus parientes que vivan en la Rusia soviética.—Trotzky.»

Y esto se escribe y esto se dice cuando por toda la Prensa está este día circulando un documento del que recortamos los siguientes párrafos:

«En 1910, en el Congreso internacional socialista de Copenhague se tomó la resolución de luchar en todos los países contra la barbarie de la pena de muerte. «Los socialistas—afirma la resolución, votada por unanimidad—no pueden jamás, en manera alguna, admitir el asesinato a sangre fría, por orden del Estado, de gentes sin armas: el asesinato abominable que se llama pena de muerte.»

«Esta resolución ha sido firmada por todos los jefes actuales del partido comunista ruso: por Lenin, Trotzky, Zinoviev, Lunacharski, Kamenew, Rakovsky y Radek.»

«He aquí lo que dice a este respecto el conocido socialista ruso Martow en su folleto «¡Abajo la pena de muerte!»:

«Yo he visto en Copenhague a Lenin, Trotzky y sus partidarios levantar la mano en la votación que declaraba la guerra a la pena de muerte. Yo les

he visto en Petrogrado, en el mes de Julio de 1917, protestar contra la aplicación de esta pena, aún en tiempo de guerra y aún contra los traidores. Ahora los veo aplicarla a derecha e izquierda contra la burguesía y los obreros, contra los campesinos y los oficiales; veo funcionar su terrible máquina para matar seres humanos, y les digo: ¡Soy unos hipócritas y unos perjuros!»

«Esos hipócritas y perjuros ejercen, desde hace ya tres años y medio, el poder sobre decenas de millones de almas, manteniendo su dictadura única y exclusivamente merced al terror más cruel. La pena de muerte es aplicada en proporciones inauditas. Las famosas Comisiones extraordinarias fusilan a millares de personas. En el caso de cualquier atentado contra los jefes comunistas, fusilan en las cárceles a centenares de sus rehenes, no solamente burgueses, sino también socialistas. Día y noche, numerosos detenidos están esperando que se les conduzca al patio de la cárcel para fusilarlos, por un atentado cualquiera cometido aun a millares de kilómetros. Este martirio es tan insostenible, que los desgraciados pierden a veces la razón.»

«Las víctimas de la locura sanguiñaria de los bolcheviques ya no se cuentan por centenares o millares, sino por decenas de millares. Ningún régimen burgués ha vertido tanta sangre.»

«Se fusila a todos, y ni para los ancianos, niños y mujeres hay perdón de la vida.»

«Esos son los que esa Prensa insensata compara con los primeros cristianos!»

Malo es el mal, que es mal; pero es peor la hipocresía del bien, que es mal y es además sacrilegio. Nos satisface ver cómo los lobos se despojan de las pieles de oveja, porque llegan tiempos en que precisa saber donde están los hombres y dónde las fieras.

## De Sociedad

Los que viajan

Después de terminado el servicio como cabo de cuota en esta Comandancia de Artillería ha salido para Valencia acompañado de su esposa nuestro querido amigo el ilustrado oficial del Cuerpo de Prisiones don Rafael Mur.

—Ha llegado de Canarias el Contador de Navío don José Fernández Campoamor.

—De Madrid el nuevo oficial del Cuerpo de Telégrafos don José Prado.

—En el correo de hoy ha marchado a Barcelona, con objeto de sufrir una operación a la vista, nuestro querido amigo el dueño de «La Palma Valenciana» don Baltasar Gil.

Notas varias

Ha sido nombrado Ordenador General de Pagos del Ministerio de Marina el Subintendente de Marina de este Departamento, Excmo. señor don Fulgencio Cerón.

—Mañana a las 10, en la Iglesia Casrense de Santo Domingo, tendrá lugar el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Luisa Romero, hija del afamado Doctor don Luis, con el teniente de la Guardia Civil don Vicente Devesa.

Por adelantado felicitamos a la nueva pareja.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente.  
Calle del Carmen número 43  
Frente a la calle de Coana

## ¿Por qué tantos miles de niños se crían con GLAXO?

1.º Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.  
2.º Porque dando el GLAXO a niños desnutridos, raquíticos, con diarreas o que devuelvan todo lo que tomen, en pocos días mejoran de un modo tan radical, que no parecen los mismos.  
Y 3.º Porque aunque el GLAXO parece más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño aumenta más de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba. El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. El mejor alimento táctico de enfermos y envejecidos.

Úsese el biberón GLAXO; es el biberón perfecto. Pídanse en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Agentes exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos: Sebastián, Táuler y C.ª, Montera, 18-MADRID Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.

## UNA BODA

En la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, como buenos cartagenos amantes de nuestra venerada Patrona que se acogen bajo su manto para celebrar el acto más trascendental de su vida, se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio nuestra encantadora paisana señorita Blanca Manzanarés Martínez y el ilustrado médico don Fernando Oliva y Oliva.

La novia estaba bellísima, realzando sus naturales encantos con un espléndido traje de charmeuse y manto de tisú de plata; la rubia cabeza cubierta con sutil velo blanco de tul, formando un delicado marco a su sin par belleza y en su mano el simbólico ramo de azahar.

Ha bendecido la unión el virtuoso teniente cura de la Parroquia de Santa María de Gracia, don Eugenio Para.

El altar, pilastras y peana de la Virgen estaban espléndidamente y con gusto exquisito adornados con flor blanca.

El novio vestía de chaqué y lucía en su pecho la placa de Beneficencia que le ha sido concedida por sus muchos servicios prestados en días tristemente memorables.

Han apadrinado a los contrayentes la madre del novio, doña María de la Concepción Oliva de Oliva, y el padre de la novia don Tomás Manzanarés.

Ha levantado el acta el digno Juez Municipal don Baltasar Hidalgo de Cisneros y han actuado de testigos don Pedro Martínez, don Pedro Arnau, don Camilo Martínez, don José Oliva Ruiz, don José María Sanz, don Camilo de Aguirre, don Segundo Díaz de Herrera y don Luis Delgado.

La boda se ha celebrado en familia pero al templo han acudido numerosos amigos de los contrayentes que les han testimoniado su afecto y distinción, así como en casa de los padres de la recién casada, en donde muchos amigos les han felicitado, demostrando así el cariño que se profesa en Cartagena a tan simpáticas familias.

Los desposados han salido para Murcia, Madrid, Valencia y otras capitales.

Reciban el nuevo matrimonio y sus distinguidas familias nuestra cordial enhorabuena.

Casa Pampló

Valencia

Exposición en el principal del

Gran Hotel desde

Ma 21 al 10 de Abril

D. O. M.  
Rogad a Dios en Caridad  
por el alma del señor

### D. Joaquín Ruiz Stengre

HERMANO DEL SANTO HOSPITAL DE CARIDAD Y VICEPRESIDENTE DE LA CAMARA DE COMERCIO DE ESTA que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1920 confortado en los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Todas las misas que se celebren el día 10 de Abril, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, estando expuesta S. D. M., serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor, teniendo igual aplicación los ejercicios de la tarde. Su Viuda, Hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## UN RUEGO en favor del Comercio

Señor Director de esta sucursal del Banco de España:

En varias ocasiones hemos oído a los comerciantes de esta ciudad lamentarse de que no canjeen en ese Banco después de las 2 de la tarde los recibos provisionales por los definitivos, de las operaciones efectuadas en el día.

El comercio de Cartagena cierra sus puertas de 1 a 3 de la tarde y no le es ya fácil enviar de 1 a 2 a esperar que despachen esos recibos que en muchas ocasiones deben salir en el correo del mismo día.

¿No podría usted ordenar, en obsequio al comercio, que se efectuara el canje a cualquiera hora de la tarde, como antes se hacía, pero con las debidas precauciones para evitar que el que vaya a canjear los resguardos pueda leer los resguardos de las demás operaciones?

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

## Revista internacional

LA PRUDENCIA DE LOS MONÁRQUICOS HUNGAROS

Mientras Lloyd George y los primeros ministros aliados piensen y sientan en gabecho será inútil que se intente la restauración en Hungría, en Alemania y en Austria.

La Monarquía, desgraciadamente, no ha de triunfar en esos países, donde cuenta con inmensa mayoría de partidarios, porque a Francia no le gusta que vuelvan a coronarse Habsburgos y Hohenzollerns.

Pero el sentimiento monárquico de los hombres que habitan en los Países centrales de Europa está tan arraigado que no han de matarlo, por mucho que trabajen, los victoriosos de Occidente.

Checoslovacos y yugoeslavos, vecinos de Hungría, poco pesan en las decisiones del pueblo magyar. Ellos se oponen al restablecimiento de los

Habsburgos; mas si no fuera por el veto de la Entente, a estas horas instalado estaría en el trono el rey don Carlos.

Los que se han opuesto a que el ex emperador triunfase son los políticos que precisamente son monárquicos. Don Carlos ha sido rechazado también por los parlamentarios, entre los que hay una mayoría, partidaria decidida de la Monarquía.

¿Cómo se explica, pues, que don Carlos se haya retirado de su país para volver al destierro?

Ya lo dijimos. Las pequeñas nacionalidades están condenadas a ser intervenidas por las poderosas. La independencia es un mito para los pueblos débiles.

El caso de Hungría no es semejante al de Grecia, aunque alguien haya querido mostrárnoslo en esa forma.

Mientras triunfe el criterio francés entre los primeros ministros de las grandes potencias no hay que soñar con la restauración de Habsburgos y Hohenzollerns.

Pero llegará un día en que los monárquicos húngaros conseguirán lo que pretenden. No ha de faltar a don Carlos ocasión para su triunfo. Es necesario que no se impacienten. Sus partidarios sabían que una gran tormenta se desencadenaría sobre su patria y han sido más prudentes que su caudillo.

Aguarden a que los vientos del Nuevo Mundo sean el elemento disolvente del conglomerado de las potencias que no tienen más fin que el absorber al mundo.

## Un solemne Novenario

En la parroquia de Santa María de Gracia se está celebrando un solemne Novenario al Santísimo Sacramento que cada día se ve más concurrido.

El Reverendo Padre Oliver, de la Compañía de Jesús, debe sacar mucho fruto de sus sermones, pues se le oye con sumo gusto y gran atención, siendo insuficiente el centro y naves laterales de la iglesia para contener a cuantos desean oírle.

Hemos oído a muchos expresar su deseo de que este Padre diera algunas conferencias especiales para caballeros. Creemos que esto reportaría grandes beneficios.